

非常時局下の醫師の務

卷頭言

開業許可制
と無医村

決定 溝疾治療標準

良薬良書の推薦に讀者
諸氏の御協力を乞ふ

非常時局が長ひき情勢が緊迫するに共に、社會のあらゆる方面に種々の動向潮流の渦巻くことはまたことにやむを得ない。醫界に於ても今朝新聞紙の報ずる處を見ると器資材の不足が漸く顯著ならんとして居り、特に化學實驗材料の不足、器具機材の破損から國民保健にまで影響する問題として朝野の注意を集め居る。他方醫療制度の方面に於ても、國民の健康を確保し二十年後三十年後の我日本の將來に備へるといふ建前から種々の合理化の方策が考慮研究されてこれが時々の新聞紙に發表されて居るのであつて、醫療公營の計畫と云ひ、開業の許可制の考案と云ひ、醫師を統制して、廣告其他を居るのであるから、醫療公營の衛生健康狀態など到底改善は出來ないのであるから、醫學全體がこの際進んで時局の要求に即應すべく充分の決意をなし、過去に於けるやり方がその天職遂行する上に改むべき點があつたなら速にこれを清算し——歐化萬能、物質偏重、科學迷信等はたしかに匡正を要求されるべき點である——以不當な暴利を貪つて居り、それを抑制壓迫するものであると云ふ様に考へられ勝ちのは甚だ事實とも相違して居るし、殘念の如き問題となりつゝあるが、無醫村といへども、招いて醫療の及ばないといふ處は案外少ないのであるまいか。むしろ自然の理法によつて丁度よく配慮されて居るのではないかとも思はれる。それより大切なことは農山村の生活程度を引上げ、醫藥代を支拂へる様に改良して行くことこそ必要であると思はれる。殊に充分慎重に研究しなければならないのは學校出たての醫師を二年なり三年なり農山村へ勤務させる強制義務制案であ

△急慢性を問はずズルフォン・アミド剤を用ふること。然し副作用もあり注意を要するので使用法及び注意書を印刷して保険薬剤に配布する。鏡検によつて治療を決定する。本人の體質や副作用に依つてズルフォン・アミド剤を使用出来ぬ人は從來の方法に依ること。その外に

(イ)急性和特に必要ある時は輕い洗滌をなすこと。(ロ)慢性で特に必要ある時は洗滌及ブージー挿入を認む。(ハ)合併症ある時はワクチンを使用し得。而して此例外の三つは診療報酬請求書の備考欄にその必要な理由を記入すること。

右の通りである。淋疾治療については漢方には勝れたる方法と藥方があつて、西洋醫薬にて治し得ない難症を、容易に轉覆で治し得て居ることは非常に屢々であるがこれ等が全然委員會の問題にも上

住の會員讀者合せ等より漢方醫藥に關し種々の問合せ等の漸く殖えてきたことは、一方に於ては東亞醫學協會の發展を物足ると共に、他方本誌も漸く其權威を認められ來りたることとして欣慶に堪えない次第である。今來照の種類を要約して見るに漢方藥原料品の優良なものを如何にして入手したらよろしいかとの質問がある。近來この事變の爲に昨年秋冬初頃までは居間筋に於ける手當不充分なりし爲に一時價格騰貴の傾向が顯著であつたのであるが、爾來、西洋藥品の輸入を成可く制限して、藥品等も或は國內代用藥を以て或圓プロック内に產出する生藥材料等を以て調辨することを建前とした關係上、醫務局長の明言する所によれば相當多量の生藥材料の移入手當がなされて居るにからず、一部奸商の惡辣なる價值釣上げと前記の如き問合せの漸増するはま

Digitized by srujanika@gmail.com

| 本 題 要 目 | 時 代 の 進 歩 と 醫 學 界 に 通 る 六 月 例 會 廣 告 (七 面) |
|------------------|--|
| 野草の研究 | 奮つて御出席下さい。知識の獲得は一刻もお忘れなく。 |
| 臨牀治験 | |
| 喘息 | |
| ハシカ | |
| 木村 | |
| 石原 | |
| 先生 | |
| 先生 | |

◎ 投稿規定 ◎

讀者各位の投稿を歓迎す。
題目、内容は時事、學術、文藝其他隨意。
長さは一〇〇〇字以下とす。

電音
蟲様突起炎の病理學
柳谷 龍野 先生
國民健康二漢方醫法による採用せよ。

特輯 野草の研究

— 1 —

蟲様突起炎の病理學

龍野一雄

蟲様突起炎は化膿性炎症機轉を本態とする疾患だから細菌感染が第一に問題となるべき條件でなければならぬ。

細菌の種類は各種大腸菌が最も多く、球菌とウエルシ菌が之に次ぎアルカリ性糞便菌

其他の好氣性菌、綠膜菌等は少くなくなり、極く稀に他の嫌氣性菌サルモネラ属やエーベルテラ属

のものが發見される。細菌が發見される場所は蟲様突起内腔のみならず、時には壁中に腹膜外間に

於てすら證明されてゐる。このことは所謂透壁性或は滲透性腹膜炎の起因を物語るものである。

興味深いのは健常蟲様突起内容

には唯一種類の菌を證することが稀で多くの場合二種類、又はそれ以上の菌種が共存してゐるけれど

蟲様突起炎を起した場合には不

定で、殊に壞疽性及腹膜炎を起した場合には唯一種類の菌のみを證する場合が多い。

蟲様突起炎について血行性

感

感

感

感

感

感

感

感

感

感

感

感

感

感

感

行きその感染の状況により次の如き病理解剖的分類が立てられた

一、單純性蟲様突起炎

a、初期築窓織炎性蟲様突起炎

b、潰瘍性築窓織炎性蟲様突起炎

c、重症潰瘍性蟲様突起炎（潰瘍、壞死）及び重症築窓織炎

d、壞疽性蟲様突起炎及び穿孔

e、重症蟲様突起炎

f、重症築窓織炎性蟲様突起炎

g、重症築窓織炎性蟲様突起炎

h、重症築窓織炎性蟲様突起炎

i、重症築窓織炎性蟲様突起炎

j、重症築窓織炎性蟲様突起炎

k、重症築窓織炎性蟲様突起炎

l、重症築窓織炎性蟲様突起炎

m、重症築窓織炎性蟲様突起炎

n、重症築窓織炎性蟲様突起炎

o、重症築窓織炎性蟲様突起炎

p、重症築窓織炎性蟲様突起炎

q、重症築窓織炎性蟲様突起炎

r、重症築窓織炎性蟲様突起炎

s、重症築窓織炎性蟲様突起炎

t、重症築窓織炎性蟲様突起炎

u、重症築窓織炎性蟲様突起炎

v、重症築窓織炎性蟲様突起炎

w、重症築窓織炎性蟲様突起炎

x、重症築窓織炎性蟲様突起炎

y、重症築窓織炎性蟲様突起炎

z、重症築窓織炎性蟲様突起炎

aa、重症築窓織炎性蟲様突起炎

bb、重症築窓織炎性蟲様突起炎

cc、重症築窓織炎性蟲様突起炎

dd、重症築窓織炎性蟲様突起炎

ee、重症築窓織炎性蟲様突起炎

ff、重症築窓織炎性蟲様突起炎

gg、重症築窓織炎性蟲様突起炎

hh、重症築窓織炎性蟲様突起炎

ii、重症築窓織炎性蟲様突起炎

jj、重症築窓織炎性蟲様突起炎

kk、重症築窓織炎性蟲様突起炎

ll、重症築窓織炎性蟲様突起炎

mm、重症築窓織炎性蟲様突起炎

nn、重症築窓織炎性蟲様突起炎

oo、重症築窓織炎性蟲様突起炎

pp、重症築窓織炎性蟲様突起炎

qq、重症築窓織炎性蟲様突起炎

rr、重症築窓織炎性蟲様突起炎

ss、重症築窓織炎性蟲様突起炎

tt、重症築窓織炎性蟲様突起炎

考へは蟲様突起炎に於ける潰瘍を早期手術によつて摘出せる蟲様突起は肉眼に於て明かに識別し得られる程の大なるカタル性變化を呈してゐることが多いからである。

蟲様突起の解剖的特性即ちなれば早期手術によつて摘出せる蟲様突起は肉眼に於て明かに識別し得られる程の大なるカタル性變化を呈してゐることが多いからである。

蟲様突起は肉眼に於て明かに識別視せられ、何故に術環障礙を起すかに就て種々の説を生ぜしめるある。

即ちブリュンは蟲様突起の血管はセグメント節瘤をなすもので運動神經刺戟によつて末梢に循環障礙を起し、それは又細菌の感染を容易ならしめるものだといふ。

運動神經の刺戟により血管はセグメント節瘤をなすもので運動神經刺戟によつて末梢に循環障碍を起し、それを又細菌の感染を容易ならしめるものだといふ。

提議と云はねばならぬ。又動物實驗に於て蟲様突起根部を結紮し置

かに就て種々の説を生ぜしめるある。

即ちアシヨップは是を敷衍して血管神經に對し敏感にして容易に炎症、

炎症が割然と境せられるものは血管に就て種々の説を生ぜしめるある。

停止すべきことを認めた。内壓を変化せしむべき動機としては糞塊のみならず、周圍器官より緊迫をもたらす。但し糞塊又は糞石は頗る多く運動神經によつて末梢に循環障礙を起し、それを又細菌の感染を容易ならしめるものだといふ。

即ちアシヨップは是を敷衍して血管神經に對し敏感にして容易に炎症、

炎症が割然と境せられるものは血管に就て種々の説を生ぜしめるある。

のものとなし男子疾走後、婦人産後、饑飽勞傷後の三つの場合に胃

腸結帶による氣血の凝集を以て腸

癰の發生を説明してゐる。

程林の金匱要略直解は慧政附子

敗散の證の場合は病變が小腸に

在り、大黃牡丹湯の證の場合には

腹痛に於て腰痛に於て知見の發

露としてそれを足りてゐた

得ないけれど、臨牀上に於ける範

圍としてはそれが足りてゐた

得ないけれど、臨牀上に於ける範

圍の見解を抱いてゐる。

治療制度研究會に於ける腰

痛の見解を抱いてゐる。

腰痛の見解を抱いてゐる。

野草の新研究

草の利用について

◇草は動物に絶対必要◇

動物にとつて草は絶対に必要なものである。草、即ち植物の葉綠素は空中から炭酸ガス、地中から水、窒素、灰分等を攝取し、太陽の光を受けて同化作用を營み、澱粉、脂肪、蛋白質等の潜勢力のある物質即ち榮養分を作つて體内に貯藏する。これが動物に攝取されると、潜勢力から再び動勢力に變り、體温或ひは力源となるもので換言すれば、草は人をはじめ、すべての動物の生存に缺くことの出来ない太陽のエネルギーを、いろ／＼な榮養分に變型、貯藏する機関である植物以外にこの力はないのであるから、「すべての動物は草から生れる」ともいふことが出来る。

草の榮養價值は、一般の専門書にあるやうな今日の榮養學上から見た榮養價值のほかに、耕作物と自然草の性能上の差異の方面から見なければならない。

現在ではまだ科學的な證明がつかず、神祕として残されてゐる點もあるが、野草には一種の力がある、個性がある。元來植物は、土地の影響を非常に多く受けるので人の保護によつて育つて來た耕作植物は人間に好まれる味成分に偏つてゐて、自然草から見れば病的である。美味求眞の食通には都會の大根より田舎の大根が賞味され、野生の獨活の香氣とあくが都會人に

は強過ぎるといふのも、また藥用植物は天然のものが栽培品よりも効くといふのもこの間の筋合ひを示す一例である。要するに草の榮養價值に關しては、なほ研究すべき點が多いのである。

◇實驗は斯く教へる◇

若草には蛋白質の含量が二〇パーセント以上に達し、優に穀物の二倍以上の蛋白質を持つ時期がある。イギリスでは農業が衰へた結果、穀物の輸入が増加したので、これを防止するため、蛋白質とビタミンAが多く、しかも消化吸收の良い野草や牧草を火力で乾燥して一貫又五十錢乃至五十五錢で賣つてゐるが、日本でもこんな良質の干草を得ることは決して困難ではない。

昨年十一月東京駒場附近に野生してゐるカモガヤとナガハクサを分析して見たが、結果は左の通りであつた。この二種の干草粉を市販の甘藷麿に五%、一〇%、一五%、二〇%、二五%、三〇%、三五%といふ工合に混ぜて白風に與へてみたところ、從來、草類は白鼠を使つてゐて、自然草から見れば病的である野草は、適者生存の理法によつて自力で繁茂するのだから、骨もあれば味もあるといふことになる。美味求眞の食通には都會の大根より田舎の大根が賞味され、野生の獨活の香氣とあくが都會人に

得るものである。假りに穀粉に代用するとすれば、小麥粉の四割まで代用出来ることが實驗によつて證明されてゐる。しかも値段も非常に安い。

番刈、三番刈、四番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうと妻と相談し、先づ主人が見渡せば背戸の菜の花々盛りタミンAが多く、しかも消化吸收の良い野草や牧草を火力で乾燥収集方非常に草に恵まれながら肥料以外には殆んど棄てゝ顧みなかつた。これで一千五百錢乃至五千五百錢で賣つてゐるが、日本でもこんな良質の干草を得ることは決して困難ではない。

農産物は増産しなくてはならない。この農村で優良干草を生產し、一石二鳥の草の利用であると信ずる。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

主人が立腹すると、妻は「これが苦(句)にならなくてどう、妻は見渡せば背戸の菜の花々盛りタミンAが多く、しかも消化吸收の良い野草や牧草を火力で乾燥収集方非常に草に恵まれながら肥料以外には殆んど棄てゝ顧みなかつた。これで一千五百錢乃至五千五百錢で賣つてゐるが、日本でもこんな良質の干草を得ることは決して困難ではない。

農産物は増産しなくてはならない。この農村で優良干草を生產し、一石二鳥の草の利用であると信ずる。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

主人が立腹すると、妻は「これが苦(句)にならなくてどう、妻は見渡せば背戸の菜の花々盛りタミンAが多く、しかも消化吸收の良い野草や牧草を火力で乾燥収集方非常に草に恵まれながら肥料以外には殆んど棄てゝ顧みなかつた。これで一千五百錢乃至五千五百錢で賣つてゐるが、日本でもこんな良質の干草を得ることは決して困難ではない。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

し、三五%の分などは殆んど完全に近い成長を示してゐる。

この成績と從來の學術的常識とを合せて考へてみると、幼若草は多量の優良蛋白質、各種ビタミン、酵素、葉維素及び鹽類を含み人畜の榮養資源として十分利用し得るものである。假りに穀粉に代用するとすれば、小麥粉の四割まで代用出来ることが實驗によつて證明されてゐる。しかも値段も非常に安い。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

主人が立腹すると、妻は「これが苦(句)にならなくてどう、妻は見渡せば背戸の菜の花々盛りタミンAが多く、しかも消化吸收の良い野草や牧草を火力で乾燥収集方非常に草に恵まれながら肥料以外には殆んど棄てゝ顧みなかつた。これで一千五百錢乃至五千五百錢で賣つてゐるが、日本でもこんな良質の干草を得ることは決して困難ではない。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

農家はこの干草の製造によつて現金に困る山林前に二千八百萬圓の現金を握ることが出来る。又二番刈、三番刈と九月末までは適時收穫を見られる。ある農村で一人の農夫が風流味を出さうとやつて妻に下の句を求めたところ、妻は丁度その頃飯米はない。

東亞醫學協會幹部

漢方各大家の合議研究製劑

である故原料の精選と處方の的確は絶對他の追従を許さない。

本剤は一時押への局處的藥劑ではな

く胃腸の活力を健

康と同じ様に恢復

させる特點がある

あらゆる胃腸藥に

も満足しない場合

にこの皇醫胃腸藥

は最後的良藥とし

ておすゝめする。

皇醫胃腸藥

45錠 .50
105錠 1.00
375錠 3.00

社會式株

品製研究所協會醫學亞東

東亞醫學協會六月例會

一、日 時 六月二十二日(木)午後七時より

一、會費無料

一會費無料

一、講演

一、來聽歡迎

（但し会場費として當日稼拾金申受け）
1、素問を如何に活用すべきか（一）
2、村井琴山先生とその治術
協會員には此廣告を以つて通知に代へ
さい。

矢 數 道 明 氏
大 塚 敬 節 氏

近頃皇殿西醫學風景

燎原の火の如く
炎は復活して行く

突撃勢力を造る
漢方薬

漢方と漢薬
六月號

大陸醫學

紹介號

定價壹圓

東京京橋横町

日本漢方醫學會

中村 策治(印刷業) 横橋區板橋町四ノ四〇八三
區練馬南町四ノ四〇八三
石橋 正一 日本橋區人形町一ノ
十二

よ、ナニ純分がどうの、有效成分
がかうの、臨牀試験の成績がどう
のつてありや閑人のやることだよ
我々にや、效くこと、治ることが
第一だよ」

拓殖大學漢方醫學講座講師 及聽講生一覽（昭和十四年度）

| 本協會寄附者芳名 | | 一金參拾圓也 | | 一金貳拾圓也 | |
|--------------------------------|-------------------------|---------------------------|-----------------------------|--------------------------|-------|
| 本誌購讀料納入者芳名 | 同 | 東京 | 中村 | 忠吉氏 | 長崎 鮎川 |
| 一金臺閣貳拾錢宛 | 同 | 木村 | ハナ氏 | 同 | 同 |
| | 同 | 西山 | 一雄氏 | 同 | 同 |
| | 同 | 兒玉 | 至弘氏 | 同 | 同 |
| | 同 | 河田孫 | 一郎氏 | 同 | 同 |
| | | | | 長野 | 長野 |
| | | | | 大阪 | 大阪 |
| | | | | 千葉 | 千葉 |
| | | | | 臺灣 | 臺灣 |
| 拓殖大學漢方醫學講座 及聽講生一覽 (昭和十四年六月) | | | | | |
| 河内省(醫師)世田谷區北澤町四ノ三四一青雲賓館内 | 原區上神明町二 原區上神明町一 | 坂上義二(鍼灸師)豊島區雜司谷町三ノ五五一五片庭方 | 類家專之承(藥劑師)金萬 | 富岡菅根(藥劑師)臺三 臺三ノ九 | 長崎 鮎川 |
| 篠田一作(無業)淀瀬區戸塚三丁目八七六清水方 | 坂下町山王下ア 坂下町山王下ア | 福本榮次郎(鍼灸術業)日本橋區大傳馬町一丁目五ノ二 | 奥田悦子(藥劑師)坂本敏子(藥劑師) | 金平ステエ(黑區)崎二ノ一四二日 | 長崎 鮎川 |
| 森本彰(中學校教諭)杉並區阿佐谷一ノ七七七 | 野田一之亟(齒科醫師)板橋區板橋町五ノ一〇二四 | 鈴木與(兵衛)(療術)君塚 | 島町二ノ二一 海野町一ノ二四 | 坂本敏子(藥劑師)町四丁目二苦井 | 長崎 鮎川 |
| 築山新作(按摩術業)板橋臨板橋町五ノ一〇三四 | 可世木辰夫(東大醫學部學生)本 | 壽芳(藥劑師)吳 | 池上幹(商科醫學系)町二ノ二二六三 町二一二八四 | 金平ステエ(黑區)町二二六三 町二一二八四 | 長崎 鮎川 |
| 中村策治(印刷業)板橋區板橋區練馬南町四ノ四〇八三 | 稻澤(齒科醫師)中村 | 先進(商業)池上幹(商科醫學系) | 同 | 同 | 同 |
| 石橋正一日本橋區人形町一ノ館内 | 同 | 同 | 同 | 同 | 同 |
| 十二 | 同 | 同 | 同 | 同 | 同 |
| 承澤稻彥(齒科醫師鍼灸師) | 同 | 同 | 同 | 同 | 同 |
| 莊井上眞道(鍼灸師) | 同 | 同 | 同 | 同 | 同 |

清水 三ノ二七
町二ノ馨藥劑師 板橋區板橋
未岡 孝(鍼灸業) 四谷區新宿
一ノ六六
兒島 鶴郎(藥劑師) 豊島區池袋
向町二ノ四五 小日向ハウス
若林巳三郎(醫師) 板橋區板橋町
五ノ九六六
三上 平太(醫師) 牛込區白銀町
倉田 省三(醫師) 世田谷區上馬
町三ノ九四二
拓殖 大學 東京市小石川區茗荷谷町三二
電話大塚(86) 一三〇番 六七三〇番
振替口座東京六二〇二一番
同窓會 事務所 借行學苑事務所
拓殖大學漢方醫學
講座 同窓會事務所
東京市牛込區新小川町二ノ七
(六頁ヨリ)
た經驗は十數種に及んであるので
ある。
又急性胃カタル、胃痙攣、腹痛
(原因は何から來たものであつて
もよろしい)に對して、梁丘穴又
は内庭穴を指摺して見腰痛があ
れば、之に刺灸して見る。そして、
刺灸の響が腹中に入るやうに多く
は感ずるものである(感ぜざるもの
は陰虛證に多い)體質によらず
して感通がないのは灸の据え方、
鍼の立て方がいけないからである
施灸施鍼が適當であれば響くもの
である。その響の熱感又は寒感に
よつて腹痛の實證的なもの虚證に
よるものと治することも出来るも
のである。
これ又一人や二人の實績ではな
い幸ひ大方の御實驗を御願ひする
次第である。

大同紀行

K
·
K
生

郷萬里のこの土地に淪落のあの女
に何もかも捨て切つたあとに殘る
眞實一路の戀でもあるのだらうか
併し私にはそのあとは寢氣をさせ
ふ子守歌の役目をしかして呉れな
かつた。

腹が立つ、いま／＼しい氣がする。が懐舊の情とかせんチメンタルをはまるでそゝらない、只空しい荒廢の趾に馬糞牛糞等の臭氣のみ高い。

○西岡に五萬ありとやみほとけをうつて暮りこぼすがりゆ

教へたまふ。

○尚ほ同社に於て精銳金多納の上、圖を頒布する由。希望者は詳細を問合せられた。

○本協會理事清水藤太郎氏は、「日本藥報」十四年第十號に「代用生藥」に就て詳細なる資料を發表せられた。

士間に燃えるストーブは脂汗が
流れる程熱い。支那ストーブへ入
る丈石炭を詰めこんだ奴だから、
いつ消えやうとも見えない。従つ
ていつ冷めようとも思はれなく只
もう熱い。時間は十一時すぎて居
る。色の白い大へん肥った女中が
それでも飯をはこんでくれた。
「おそくなつてすまんね」
「へエもなれて居りりますけん」
女中は何處やら訛りで、洒然と
答へる。
大同の土地まで來て小雨さへ降
る寒い道を、漸くたどりついて、
おそい晩飯にもありついて見れば
たゞへ氣持悪く汗が出来ようとも、
後は寝るより外に術はなかろう。
歸るさに、女中は寝床までしいて
行つた。型ばかりの床の間に墨繪
の軸がぶら下り、何やら花も置い
てある。花に軽く手をふれ様と、
身をうごかせばこれはしたり床板
がきしんでギチ／＼といふ。

がして「アンタ、もう電気消したのオ、いやだ、まつくだよ」と半身私の室へ上りかけてゐる者がある。どうも不思議である。身體何んのことわからぬ。むしろうす氣味悪い。おづく上半身を起して見ると驚くべし。電気は消しても廊下の常夜灯に、ほのかに見えるその顔は、首に行く程白粉を濃く塗り、髪はベツチャリつぶれた様な日本髪に結つて、酒の一升も飲んだかと思はれる様な傑物が、片足上り端にふんがけてまさに小生の室へ侵入せんとしつゝあるではないか。氣の小さい小生は鳩尾のあたりが冷たくなった様な感じがして、とみには物もいへないで凜然と見つめてゐると醉眼にも、室違いとわかつたらしい。いきなりビシャーと障子をしめガタンバタンヒヨロ／＼と扉をしめて泥棒が命の限り逃走でもする様な、壁一重の隣で火事でも起した様な大騒動で逃げ歸つて吃り／＼「マ、マチガヘタ」と息をはづませて居る。

「昔から大同美人ときりますが、街を歩いても蘇州杭州の様な尤物を見うけませんが」「それです、私もはじめは不思議に思つたが、此頃漸くわかりました。大同美人は顔が美しいとか姿が良いとか云ふのではないらしい。大同は昔から密淫の盛んな所で一度大同に來た遊子はその方面の不由を絶対にせぬといふことから來たらしいですな」

こんな合間に見れば隣りの人々は、ピストルをせつせと磨き乍ら石佛寺のバスが襲はれては急にビストルが大切になつて來たと言合つて居る。

「いつ出来るかわからんからなあ」

「大丈夫でせうか?」きいて見る
「多分、もう十五里も先の方へ追撃して居ませう」

午後一時半のバスに乗る。午前一回午後一回と二往復しか出さぬバスだ。往復一圓と五十錢墓の多い道石のころがつてゐる。車の天井に頭をうちつけたこと幾度か五里約一時間半で雲崗につく。警備隊の兵舍がある。岩山禿山ながら入口の前に三抱え程の大木が一本あつて僅かに此處が古い昔から由緒あると語り顔である。石佛像その物にさへ棒をさしきかけ造り巣をいとんだる支那人だ

石佛寺の御佛の顔
美しきあり
笑みませる
その御姿は
マヤ夫人その外になほ
女佛をえがけるなりと
石佛寺の
御佛のおん顔
清淨に氣高きを見れど
この土に立ちてし見れば
人も苦も
戀すべき
心もわからず

たゞ思ふ
そのかみ千年
權力もてる帝王が
權力をつくし
人の力を集め
人の智を傾けて
刻み奉る御姿なりと

いや廣き大華の國の
無邊なス王者の願
地軸にきざむ
不朽の業も
總べて皆

本來空の
理のまゝに
岩もくづ折れ
御姿もいまは
あはれ
英雄の業
名工の技とともに
ひたすらに流るゝ
時の彼方に
本來空と

編輯後記

目に青葉の初夏になりました。天地の間何んともすがく／＼しい至りです。そこで編輯子は御免蒙つて絆を脱ぎ少々マンダンをさせて頂きます。皆さんも何卒御遠慮なくお膝をくづして、いや臥そべつたり、ひっくりかへつたりして御よみ下さい。

といふ口の下から、これはまじめなお願いですが貴重な體験とか、研究とか其他何んでも結構でありますから、御寄稿下さい。成可く各方面の方の御執筆をお願いして名實共に立派な東洋醫學にして參り度く存じます。

今年は梅雨模様が意外に早く、昨日今日は降らないとはいへ、空に雲あり大氣に水分ありといふ丁合です。何卒不順の候皆様御健康に御注意下さい。

新聞で見ますと子供のハシカが嫁さんの世話を大分たのまれてやり多數です。大陸進出の意氣にあらうら若い乙女を御存じの方はありませんか。(K)